

# 月高だより

北海道札幌月寒高等学校  
第 42 号  
令和 7 年 5 月 21 日発行  
発行者 校長 三村 素道

■ **今年度の本校の教育活動について** 全日制・定時制ともに、詳しくは学校 HP の学校紹介の中にあるグランドデザイン及び令和 7 年度学校経営シラバスに記載しておりますので、ご確認ください。1 2 月頃には例年のように、生徒・保護者の皆様による学校評価アンケートにて取組の評価をいただき、さらに改善を図っていくこととなります。ここでは、全日制・定時制それぞれの教育活動の重点について説明します。



○ **全日制** 今年度の重点と考えているのは、生徒の「主体性の育成」です。今までに身につけてきた知識や、生徒同士また教員など大人との対話を踏まえて、自ら判断し、その結果に責任を持って行動していく力を授業や行事、課外活動を含めた教育活動全体で段階的に育成するとともに、職員全員でサポートしていきます。また、授業については、生徒による授業評価を踏まえ、単なる知識の伝達にとどまらず、端末の活用や対話などを通して、しっかりとひとり一人が考えとともに、自分の考えをきちんと表現することができる授業づくりをめざしていきます。

○ **定時制** 今年度の重点と考えているのは、生徒の「コミュニケーション能力の育成」です。コミュニケーション力の不足から友人関係のトラブルが発生してしまったり、トラブルの解決の糸口が見いだせないケースも散見されます。授業や行事、課外活動を含めた教育活動全体で、生徒同士また教員など大人との対話の機会を増やし、コミュニケーション力を段階的に育成していくことで、生活・生き方の自立支援を図っていきたくと考えています。自立支援という部分では、日中のアルバイトは、生徒たちにとって素晴らしいインターンシップの場でもあると捉えていますので、ご家庭でも、お子様の背中を押してあげてください。



■ **いじめ対策について** 昨年度、全日制では 5 件、定時制では 2 件のいじめの認知をしましたが、いずれも年度内で解消または現時点で継続していないことが確認されているところです。学校としては、今後も「いじめは絶対に許さない」という姿勢で対応していきます。本校のいじめ対策につきましては、詳細が HP に「学校いじめ防止基本方針」として掲載されておりますので、是非ご確認ください。

■ **学校の働き方改革について** 本校全日制職員の勤務時間は 8:10~16:40 となっております。そのうち、12:40~13:25 は休憩時間です。また、本校定時制職員の勤務時間は 13:30~22:00 となっております。そのうち、16:00~16:45 は休憩時間です。全日制・定時制ともに、それ以外の時間帯は勤務時間外となります。放課後や休日の部活動、講習、模擬試験の監督等もほとんどは勤務時間外に行われているものです。ご家庭にも様々な事情があるのは重々承知しておりますが、本校教職員の心と身体の健康を守り、生き生きと本来の教育活動に専念できるよう、また、若い世代が不安なく教員を志望することができるよう、緊急の場合を除いて勤務時間外の連絡・相談等や活動への過度な期待は極力慎んでいただき、楽メ等各種オンライン化等にもご協力いただけるようお願いいたします。このことが生徒たちの教育活動のより一層の充実につながるものと考えています。

■ **部活動紹介イベント** 4 月中旬の 4 日間、全日制では昼休みの時間を使って、第 1・2 体育館に各部活動がブースを作り、新入生に向けて部活動紹介を行いました。プレゼンテーション形式で紹介したり、実技を伴うなど、それぞれの部活動が工夫をこらしながら紹介していました。様々な活動を通して、実りの多い高校生活を過ごしてもらいたいと思います。



スライドを使いながら紹介するダンス部の様子



定時制 生徒総会の様子

■ **定時制生徒総会** 4 月 18 日、定時制では、各クラスのホームルーム委員長の認証式に続き、生徒総会が行われました。昨年度の事業報告や決算報告が承認され、今年度の事業計画と予算案が承認されました。

■ **メンタルヘルス講話** 4 月 23 日、全日制の 1, 2 年生を対象に本校のスクールカウンセラー上出真奈氏が高校生活におけるストレスへの対応の仕方や友人との人間関係の作り方などについて講話をしてくださいました。マイペースを大切にすることや、高校生活のサポーターをたくさん見つけること、友達づくりは無理をする必要はないことやお互いに支え合うこと、見守ることが大切であることなど話していただきました。また、ストレスに対するセルフケアとして、10 秒深呼吸や、全身の力を抜く方法、バタフライハグなど具体的な方法を説明していただき、生徒たちは早速試していました。



スクールカウンセラー上出氏の講演の様子

■ **進路オリエンテーション** 4月23日、全日制の3年生を対象にこれからの1年間の流れや、年間の講習や講座、模擬試験などについてイメージできるよう進路オリエンテーションが行われました。話を聞きながら、3年生の生徒たちは、学習計画や、講習・講座・模試の計画を立てること、進路探究を通じて、自分の希望進路の実現を目指すことの大切さを改めて実感したようでした。さて、来年の今頃はどのようにしているでしょうか。今年1年間の頑張りが実を結ぶことを期待しています。



進路ストーリーを真剣に見つめる生徒たち



大学入試のイメージを作り始める1年生たち

■ **進路集会** 4月30日、全日制の1年生を対象に進路集会が行われました。まずは、自分自身に対するメタ認知がベースとなる進路探究の全体像の説明に始まり、進路シラバスをもとに日々の学習への取組や、これから行われる講習や模試について、また次年度に向けて科目選択の考え方、自分の興味・関心の方向性や様々な仕事を知ること、今後の進路学習の予定や大学のオープンキャンパスについて説明がありました。最後には、昨年度の韓国の高校生との交流の様子ビデオを見ながら、探究学習プロジェクト BEING ALIVE の簡単な説明も行われました。



生徒総会における質疑応答の様子

■ **全日制生徒総会** 5月1日、全日制の生徒総会が行われました。総会では各委員会等から今年度の活動計画や月高祭原案、スポーツ大会の計画、生徒会予算案などが提示され、生徒たちは、それぞれの端末で確認しました。各クラスでの審議の中で出された質問や意見をクラス代表が述べたのに対し、執行部側から丁寧な回答がなされました。最終的に採決により今年度の生徒会活動計画等が承認されました。



全日制3学年PTA 進路ガイダンスの様子

■ **授業公開・PTA 総会・後援会総会**  
5月2日、全日制・定時制において、授業公開及びPTA 総会、定時制の後援会総会が行われ、授業公開においては全日制・定時制合わせて260名を超える保護者の方の参観をいただきました。PTA 総会・後援会総会においては、前年度の活動報告・決算報告並びに今年度の活動計画・予算案が審議され、全て承認されました。全日制では総会終了後、学年PTAが実施され学年団の紹介や今年度の教育活動の予定などを確認しました。



資料を見ながら話を聞く生徒たちの様子

■ **交通安全教室** 5月9日、定時制では交通安全教室を行いました。これからの時期、登下校を含め自転車を利用する機会も増えることから、講師の方は、自転車事故を中心に、そのリスクや事故のパターン、加害者となった場合の責任（刑事上の責任と民事上の責任）などを中心に分かりやすく話してくださいました。

■ **今後の行事予定**

	全日制	定時制
6月	4-6 前期中間考査、12 交通安全教室、17 避難訓練、18 進路講話(1,2年)、25 進路講話(3年)	2 振替休日、6 職業体験型イベント、17-20 1学期末考査、23 防犯教室、27 職業人講話
7月	10-12 学校祭、14 振替休業日、16 大学ガイダンス(1,2年)、17 全国壮行会 24 休業前集会、26-30 前期夏期講習	3 GoGo 企業説明会(4年生)、10 映画鑑賞、11 遠足(ルスツリゾート)、17 就業体験・ボランティア、18 避難訓練、22 終業式

● 本校ホームページもご覧ください。◀  
<http://www.sapporotsukisamu.hokkaido-c.ed.jp/>◀



● 本校への応援やご意見などのメッセージなどを右のQRコードまたは、下のアドレスよりお寄せください。◀  
<https://forms.gle/iD4cobHyvqSNvGGy7>◀

